

令和7年度 第6回 秋葉区自治協議会 会議概要

日 時 令和7年10月31日(金) 午後1時30分から午後3時30分まで

会 場 秋葉区役所6階 601・602会議室

出席者 【委員（名簿順）】

山口委員、小菅委員、加納委員、菅井委員、馬場委員、今井委員、青木委員、板井委員、杉田委員、若月委員、佐々木委員、荒井委員、神田委員、稻垣委員、中島委員、山崎委員、高橋（俊）委員、田中委員、平田委員、土田委員、原委員、小見委員 計22名

(欠席 高橋（伸）委員、長谷川委員、村上委員、甲田委員、渡邊委員、轡田委員、保科委員)

【秋葉区役所】

区長、副区長（地域総務課長）、区民生活課長、健康福祉課長、産業振興課長、建設課長、秋葉消防署長、新津地区公民館長、教育支援センター所長

事務局 地域総務課職員4名

傍聴者 12名

報道 0名

内 容

1 開会

2 あいさつ（第1部会 小見委員）

3 報告

(1)秋葉区における児童館設置について

南場健康福祉課長より、新津健康センター内に児童館を設置することについて説明がありました。12月議会へ設計費を計上する必要が生じたことから、急遽10月の本会議で意見聴取を行うこととなった経緯が説明されました。

また、比較対象施設として6施設を検討した結果、新津健康センターが面積・利便性・既存機能の観点から最も適しているとの報告がありました。こども向けアンケートは小学生向けと中高生向けの2種類を作成し、委員からの意見も加えたうえで秋葉区の全学校へ配布する予定であることが共有されました。

委員からは、区内の他の施設状況を比較・検討し、総合的に勘案した上で新津健康センターが妥当であるという意見の他、利用者及び区民が設置の進捗について見通しをもつて十分に協議できるように引き続き丁寧な説明と情報共有を行っていただきたいとの意

見や、貸室を利用している区民の方々との利用調整や丁寧な説明を行っていただきたい旨の要望がありました。また、土田委員から児童館設置について提案がありましたが、協議した結果、会長不在ということもあり提案として承ることとしました。

資料1 秋葉区における児童館設置について

4 報 告

- (1) 令和8年度「特色ある区づくり予算」区役所企画事業について
高橋副区長より、自治協議会委員からいただいた8件の令和8年度「特色ある区づくり事業」に関するご意見についての区役所の検討結果が説明されました。その他、区役所で実施する各事業の概要について、各課から施策の方向性が示されました。

資料2 令和8年度「特色ある区づくり予算」区役所企画事業について

- (2) 令和8年度「特色ある区づくり予算」自治協議会提案事業について
佐々木副会長より、10月24日に開催された提案事業検討委員会について報告がありました。委員長には渡邊委員が選出された後、各部会より来年度の事業案・予算の説明が行われ、質疑応答を経て整理が進められたことが報告されました。
- (3) 第2回秋葉区自治協議会委員推薦会議について
中島座長より、丸山委員に代わる後任委員の選考について報告がありました。前任委員を選出した団体から推薦のあった青木秀伸委員を後任委員として承認したとの報告がありました。

5 その他の活動

- (1) 部会活動について
第1部会小菅部会長より、きらめきサポートプロジェクトの進捗について報告がありました。堀出神社の灯篭ライトアップ事業については、新津工業高校の生徒が作成した灯篭が11月16日まで掲出されると報告がありました。また、秋葉若人塾については、10月2日に新潟薬科大学にて、学生向けに講義を開催したとの報告がありました。
- 第2部会青木部会長より、10月26日に小合コミュニティ協議会と合同の避難所開設訓練が実施されたと報告がありました。
- 第3部会山崎部会長より、目指せ秋葉区博士ちゃん！の第1弾「花産業編」が12月13日に開催されるとの報告がありました。内容としては、花夢里にいでの市場見学、花の歴史講演、スワッグ作りを予定しているとのことです。
- 広報部会中島副部会長より、ラジオ版「あきはくはつものがたり」の11月のテーマ「阿

賀満にじいろまつり」について、秋葉区未来ビジョン部会から 2 名出演依頼をしているとの報告がありました。また、20 秒 CM についても広報部会から随時出演依頼をしていくとのことです。

(2) その他

原委員より、アキハフジンロックフェスティバルのイベントについて報告があり、山崎委員からイベントへの協賛依頼がありました。

荒井委員より、2025 秋葉音楽祭について、11 月 16 日に秋葉区文化会館にて開催されるとの報告がありました。高校生による部活発表や大人の団体等、全 11 団体が参加をすることです。

小見委員より、11 月 22 日に小須戸ふれあい会館でニューススポーツ体験会を開催するとの報告がありました。ボッチャとモルック、ストラックアウト、フロアカーリングの 4 つが体験できるとの報告がありました。

森山新津地区公民館長より、「文芸あきは」と「あきは未来フォーラム」について報告がありました。「文芸あきは」については、第 19 号が最終号として発刊される旨の報告がありました。また、「あきは未来フォーラム」については、11 月 8 日に秋葉区文化会館にて開催されるとの予定で、全 4 構成となっており、青少年健全育成功労者の表彰、区内中学生 6 名による発表、新津第一中学校合唱部による発表、記念講演会が行われると報告がありました。

金子教育支援センター所長より、中学生の地域クラブ活動体験会について報告がありました。秋葉区での開催は、11 月 1 日の 10 時から 15 時までとなり、どの時間帯でも誰でも参加可能との報告がありました。

副会長より、区自治協議会全体委員懇親会の開催について報告がありました。

- ・資料 1 秋葉区における児童館設置について
- ・資料 2 令和 8 年度「特色ある区づくり予算」区役所企画事業について
- ・資料 3 令和 8 年度「特色ある区づくり予算」自治協議会提案事業について
- ・資料 4 第 2 回秋葉区自治協議会委員推薦会議について
- ・資料番号なし 秋葉区学校支援会民話劇学校出前公演 キツネにだまされたあぶらげ屋
- ・資料番号なし アキハフジンロックフェスティバル
- ・資料番号なし まちなか文化祭 2025
- ・資料番号なし 文芸あきは最終号の刊行について
- ・資料番号なし あきは未来フォーラムについて
- ・資料番号なし 中学生のための地域クラブ活動体験会
- ・資料番号なし 第 23 回新潟市議会 議会報告会

・資料番号なし 令和7年度新潟市区自治協議会 全体委員研修会の記録

6 閉会

※詳細については、後日改めて掲載します。